

Lausanne : le Beau-Rivage Palace "Hôtel de l'année 1999" : impressionnant respect de l'histoire

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Heimatschutz = Patrimoine**

Band (Jahr): **94 (1999)**

Heft 1

PDF erstellt am: **27.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-175847>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Lausanne: Le Beau-Rivage Palace «Hôtel de l'année 1999»

Impressionnant respect de l'histoire

ti. L'Hôtel Beau-Rivage Palace d'Ouchy, près de Lausanne, a été élu «Hôtel historique de l'année 1999» par la section nationale suisse du Conseil international des monuments et des sites (ICOMOS). Cette distinction récompense les efforts fournis au fil des décennies pour conserver et sauvegarder la substance historique de cet hôtel, ouvert en 1861, puis agrandi à maintes reprises.

La mention «Hôtel historique de l'année» a été décernée pour la troisième fois par la section nationale de l'ICOMOS en collaboration avec la Société suisse des hôteliers, Suisse Tourisme et Gastrosuisse. Selon Roland Flückiger, président du jury, cette distinction a pour but de «promouvoir en Suisse la conservation et la mise en valeur d'hôtels et de restaurants historiques, tant auprès du grand public que des professionnels de l'hôtellerie et du bâtiment».

Philosophie d'entreprise conséquente

24 candidats dont 8 restaurants, 9 hôtels et auberges et 7 grands hôtels se sont

présentés à l'élection de l'Hôtel historique de l'année 1999. Après une première évaluation, le jury a visité les 12 établissements restés en lice, puis, dans une troisième étape, a décerné la distinction: «Hôtel historique de l'année 1999» à l'Hôtel Beau-Rivage Palace. Ce bâtiment qui doit son origine à l'initiative de la Société Immobilière d'Ouchy fondée en 1857 porte la signature de l'architecte genevois François Gindroz, lauréat du premier prix du concours d'architecture organisé à l'époque. Le projet a été réalisé après modification des plans par les architectes Achille de la Harpe et Jean-Baptiste Bertolini, classés seulement deuxième, mais

résidant à Lausanne. L'hôtel a ouvert ses portes en 1861, après deux années de travaux. Dès 1908, il s'est agrandi d'une imposante annexe de six étages au toit mansardé et de style néo-baroque.

L'adaptation aux technologies modernes a nécessité de nombreuses rénovations jusqu'à ce jour et pour le jury, il est réjouissant de voir la manière dont, chaque fois, le caractère historique du bâtiment a été respecté et mis en valeur. Pour le Beau-Rivage Palace, les traditions ont été préservées et n'ont jamais été jetées aux orties, contrairement à la tendance à la mode dans les stations et les hôtels après la Seconde Guerre mondiale. Cet hôtel a même su garder la mémoire de son passé grâce à la conservation et à l'entretien de toutes ses archives. Plus récemment, on observe des efforts louables pour restaurer selon les plans originaux des pièces et des parties du bâtiment transformées ou en-

dommagées. Fil rouge de cette vénérable bâtisse de près de 140 ans, le respect de la substance historique se reflète aujourd'hui encore dans la philosophie de l'entreprise.

Quatre mentions

Une mention spéciale a été attribuée aux établissements suivants:

- à l'Hôtel Saratz de Pontresina (GR), datant de 1875, «pour la conservation minutieuse de l'hôtel Belle Epoque aussi bien que pour la réalisation de grande qualité du nouveau bâtiment»;
- à l'Hôtel Masson de Montreux-Veytaux (VD), une ancienne maison des vigneron datant du XIXe siècle, «pour la remarquable conservation de la substance de l'édifice et de son équipement, tout comme de l'esprit et de la tradition de l'entreprise»;
- au restaurant Obstgarten de Oberlangenhard (ZH), une construction à colombages datant du XVIIIe siècle, «pour la restauration exemplaire et la revitalisation de l'auberge de campagne de style baroque tardif, avec son jardin potager et d'agrément»;
- au restaurant Falkenburg, à Wil (SG) une bâtisse du XVIe siècle transformée en restaurant en 1887 «pour la sauvegarde d'un typique bistrot de ville et le maintien de son atmosphère».

Thème de l'an 2000: les restaurants

Le prochain concours sera dédié aux «restaurants». Les candidatures sont à transmettre avant le 15 mars 1999 à ICOMOS, c/o Kantonale Denkmalpflege Luzern, Frankenstrasse 9, 6002 Lucerne qui tient à disposition une documentation complémentaire.